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E5_9B_BDEMBA_c71_286933.htm 艾丽森戴维斯布雷克,美国明

尼苏达大学卡尔森管理学院院长,美国顶尖商学院仅有的四名

女院长之一,是人力资源开发专业高级经理人员工商管理硕

士(EMBA)项目的创始人和领导人之一。2001年,她领导下的美

国明尼苏达大学卡尔森管理学院与中山大学岭南学院合作创

办的CHEMBA项目开始在中国招生,成为中国第一个中外合作

的EMBA项目。 戴维斯布雷克女士说话的时候时常面带微笑,

口音纯正,谈吐温和而不失自信,是个气质非常优雅的女性。同

时她显然又是个干练的女强人,表达简单且不失力道,从不掩饰

自己的努力,也毫不讳言自己所取得的成功。作为教育界的杰

出女性,她坚信女性EMBA也会成为商业领袖。 威水史 10月5

日,戴维斯布雷克院长在中山大学岭南学院接受媒体采访时现

身说法。她鼓励商业界的女性走进商学院、接受更高层次的

教育,进而利用自身的优势在企业界实现价值。 从德勤会计师

事务所开始成长 在取得博士学位前,戴维斯布雷克女士是纽约

德勤会计师事务所的一名会计师。那时的她必须在工作上和

来自很多不同公司的人打交道:“我必须得一方面保持较高的

审计水平,另一方面又要根据不同的同事和客户,迅速调整我的

工作方法。” 在纽约德勤会计师事务所的工作经历让戴维斯

布雷克受益匪浅:“在许多层面上,这与我们设计EMBA项目中

的所须关注的任务是一致的。我们必须一方面保持较高的教

学水平,以正确的方式传授最新的知识,另一方面又要示范如何

使这些知识符合本土的实际情况。” 成功原因:我受过良好的



教育 “作为一名女性领导者,我成功的原因在很多方面上和男

性是一样的———我受过良好的教育。”女士毫不讳言她的

努力,“特别是我在斯坦福大学接受了一流的博士教育,我接受

的教育给了我很全面贴切的职业指导,还有我曾经与出色的领

导者如得克萨斯大学商学院院长他们共事,从他们身上学到了

很多。” 我对成功充满渴望 如今,作为院长的戴维斯布雷克

非常忙碌,她负责制定卡尔森管理学院发展战略,并引领学院战

略计划的发展和实施,带领学院130名教师、370名员工以

及4200名在校生。让明尼苏达大学成为公立研究型大学前三

强的目标让戴维斯?布雷克颇费脑筋,但是她充满心,对成功充

满了渴望:“作为一位女性,尽管我的处事方式有时与男性有所

不同,但我想基本的成功要素对于男女性来说都是一样的。” 

关系构建力是女性EMBA的优势 身为EMBA教育专家的戴维斯

布雷克女士对中国EMBA的发展脉络了然于胸。她认为女

性EMBA有独到的优势,同时建议中国的企业家们在成为EMBA

时应该更关注商业本身。 女性EMBA也能成功 在戴维斯布雷

克看来,拥有一个管理学位对于任何一个企业家而言都是一种

很大的优势,无论男性还是女性。因为管理学位为管理者在所 

有的商业运作领域,如市场营销、保险、会计和人力资源管理

等方面都打下坚实的基础。企业的成功,特别是创业型企业,对

关系构建要求很高。平均来看,女性具有很强的关系构建能力,

这是从事商业和管理的不可或缺的优势。 戴维斯?布雷克院长

建议事业有成的女商人勇敢地走进商学院:“虽然商学院中的

女性数量比男性少,但是我认为女性拥有非常强的关系构建能

力,而这一点对于从事商业是大有益处的。”在商学院女生数

量比男生少,通常这是因为女性要忙于照顾孩子和家庭的缘故



。实际上,商学院的女毕业生比男毕业生更有可能在他们的职

业生涯的某个时候开创她们自己的事业。许多女性发觉创业

活动比在大公司工作更适合她们的个性发展,更能实现她们的

理想。女性EMBA创业同样可以为其他人提供工作机会,同样

能在实现个人价值的基础上为社会作贡献。 应更关注学习而

不是人脉 谈到中国现今许多EMBA项目越来越向“财富俱乐

部”靠拢,而非商务研究课堂的怪现状时,戴维斯?布雷克院长

认为:“EMBA项目使学生有机会接触顶尖的师资,高端的研究

和现代的商业案例,也有更多的机会与其他的学员进行交流。

人脉关系的搭建可能是一个额外的好处,但并不是他们加

入EMBA项目的主要目的。” 她介绍了美国本土的EMBA项目

与中国的不同:“美国的EMBA项目学费昂贵,课程紧凑。学员

们投入了非常多的时间和金钱来完成这个项目的学习,所抱的

目的也决不是简单地为了搭建人脉关系。”戴维斯布雷克认

为中国企业家、EMBA们应该目光高远:“商业精英们要与来

自不同国家、不同文化背景的人进行商业往来,这一点

是EMBA不该忘记的。” 学员感受远比排名重要 在中

国EMBA市场,越来越多的商学院或是课程排名正纷纷扰扰,戴

维斯布雷克院长对“排名崇拜”持批评态度:“任何的排名都

不能说明一个项目的全部。它们只是提供关于一个学

校EMBA项目的一些信息。”单纯的排名并不能代表项目的

一切情况,只是项目在某些方面和领域的情况。而评价一个项

目质量的最好方法,莫过于人们的亲身经历。 戴维斯布雷克推

崇“感受说”:“评价一个项目质量的最好方法是询问教师、

员工、学生和校友,他们可以告诉你项目的实力,为你提供第一

手的信息。他们会以自己的亲身经历告诉你,他们在这个项目



中学到了什么,对他们起了什么作用。”谈及卡尔森管理学院

与中大岭南学院合作创办的CHEMBA项目,她颇为自信:“排

名没有学员的感受重要。最成功的EMBA应该把本土和全球

经济的知识融合起来,这其中包含了理论、管理技能实操和商

业道德。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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